

# はき・にこ・わく

本校が願う児童の姿「はきはき」「にこにこ」「わくわく」より

今月も木島っ子は、寒さに負けず元気に活動しています。

## 秋のなかよし旬間を終えて

10月30日～11月9日は「秋のなかよし旬間」でした。前号でも掲載しましたように、校長先生より、『『なかよし旬間』では、友達と助け合い、みんなで仲良く生活して、いじめや差別をなくそう。もし、それを見つけたら、やめさせよう。そして、みんなが大切にされる『みんなちがって みんないい』学校にしていきたいと思います。』という、お話がありました。

なかよし広場にある、なかよしの木に「自分から進んで友達に関わったこと」について書いた葉をたくさん貼ることができました。

清掃では、異学年の児童がグループとなり活動しました。高学年の児童が低学年の児童に清掃の仕方などを丁寧に教えている姿がたくさん見られました。

わずか10日間の「秋のなかよし旬間」でしたが、友達や自分の良さを再発見したり、学級の枠を越えていろいろな子どもたちとも仲よくなったりすることができました。

これからも、すべての活動の中で人権感覚を養っていきたいと思います。



## 飯山市青少年芸術祭でステージ発表

11月3日(土・祝)に、飯山市文化交流館なちゅら大ホールにおいて、飯山市青少年芸術祭が開催されました。そこへ本校1～3年生児童が参加し、9月の木島小運動会で行った「雷舞」をステージ発表しました。大ホールいっぱいに「や～っ!」と声を響かせ、元気いっぱいに踊ることができました。

飯山市文化交流館なちゅら大ホールに集まった多くの方々にたくさんの温かい拍手をいただきました。



## 5年生代表 横須賀市で木島の米をPRしてきました。

F S K様・農業委員様・JAながのみゆき支所様・市農林課様・保護者の皆様など多くの方のご支援をいただきながら、春の田植え、秋の稲刈り・脱穀・精米と5年生中心の米作り学習を行うことができました。そして、11月4日にそのお米を横須賀市「JAよこすか葉山」の大型農産物直売所「すかなごっそ」で児童が直接販売するという活動をさせていただきました。出発前日まで5年生全員で準備活動を行ってきました。3日の夕方5年生代表児童6名と学級担任とが、市農林課の方とともに横須賀市に入りました。会場で米を炊き、試食コーナーを設け、チラシや飯山市のパンフレットも配付しながら、大きな声で呼びかけ販売しました。用意した2kg入りのお米80袋(白米70袋・玄米10袋)を、わずか2時間で完売することができました。



<購入された方からの感想> 11月末現在34名の方より感想用紙が送られてきました。  
 ○子どもたちが、自分たちで作ったお米を多くの人に食べて欲しいと表情に出しながら勧めてくれたので、ぜひ、味わってみたいと思いました。家で塩むすびにして2歳の孫に食べさせると、お替りくださいと言って、もう1つ食べてしまいました。○田植えから収穫するまで、いろいろ手がかかって大変だったと思いますが、みんなで協力して大成果でしたね。甘みがあってとてもおいしかったです。○早速、夕飯に食しました。失敗しました。もっと購入しておけばよかったです。

## マラソン記録会ご声援、授業参観・学校保健委員会のご参加ありがとうございました。

記録会までの2週間、それぞれ目標をもち、走力をつけてきました。寒い朝も、体がポカポカになります。いよいよ11月7日の記録会当日、まず5・6年生がスタートしました。その後、5分ごとに3・4年生、1・2年生がスタートしました。どの児童も練習してきた成果を十分に発揮し、全員が元気にゴールしました。ゴールした後も、走っている友だちに『頑張れ〜』『あきらめるな〜』と応援している姿がありました。今後さらに、走ることが好きな児童、苦しいことでも途中であきらめない児童に育ててほしいと思います。



雨天予備日に行いましたが、たくさんの保護者の皆様や地域の方々に、校庭や沿道で温かい声援を送っていただき有難うございました。子どもたちにとって大きな励みになりました。

午後は、秋のなかよし旬間にあわせ人権教育の授業をご参観いただきました。また、授業参観後には、学校保健委員会（講演会）を開催しました。PTA会員80名と児童（4～6年）の参加でした。講演会（テーマ:子どもの睡眠・睡眠の大切さ）では、講師に国立精神・神経医療研究センターの羽澄恵先生をお迎えし、「よい睡眠をとるための工夫」「早寝早起きの習慣を作るために」を中心にお話をしていただきました。これで、児童も保護者も職員も「睡眠マイスター」になりました。

## お世話になった方を給食にご招待しました

10月17日（水）には、木島小の給食のために野菜を届けてくださっている芽ぶきの会の方6名そして、11月12日（月）に、お米作りを中心にお世話になっている皆様（学校全体でお世話になっています区長会長様、木島小学校コミュニティスクール運営委員の皆様、米作りで指導をいただいたFSK・市農林課の皆様、PTA三役）11名を給食の時間にお招きして、お礼の会食会を行いました。12日の給食は、5年生が中心になって育てきたお米（新米）を給食室で炊き、いただきました。



お客様より『とてもおいしいご飯だった。子どもたちともたくさん会話ができて楽しかった』と感想をいただきました。

## 6年生 紙漉きで自分の卒業証書づくり

11月27日（火）6年生が、飯山市の伝統工芸品である内山紙についての学習と、自分の卒業証書の用紙を自分で漉く活動をするために、瑞穂地区の阿部製紙工場で紙漉き体験をさせていただきました。内山紙が国指定の無形文化財であること、5.5kgの楮（こうぞ）の皮から障子紙1ロール分しか取れない高級品であることなどを教えていただきました。



6年生が漉いた、その1枚が「一生残る卒業証書」になります。

## 12月の主な予定

5日（水）飯山市総合学力調査（1～6年生 算数・国語）  
 7日（金）～14日（金）保護者との個別懇談会  
 7日（金）～14日（金）元気もりもり週間  
 12日（水）地区児童会

20日（木）集金日  
 26日（火）二学期終業式  
 27日（木）～  
 1月7日（月）冬休み